

Administrador:
Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos

Ap. de Correos 111
Teléfono N° 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales,

defensor particularmente de la causa católica

50 vs. al Sur del Colegio de Srtas

OFICINA

Imprenta Cartín

Suscripción mensual 1.00
Número suelto 10 Cts.

Numero 3945

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 5 de FEBRERO DE 1933

Empresa fundada en 1911

Del Vaticano

La fiesta del Papa

El 21 de diciembre se cumplió el LIII aniversario de la primera Misa del sacerdote Aquiles Ratti, hoy Pío XI, que celebró el Santo Sacrificio en la iglesia lombarda de San Carlos Borromeo, de Roma.

Con este motivo, el Sumo Pontífice recibió numerosos telegramas de Italia y del extranjero, cumplimentándole los alumnos del Colegio Lombardo, a que él perteneció.

La suscripción del "Osservatore Romano" para los pobres alcanza ya la cifra de un millón de liras.

Un nuevo cargo para el Cardenal Segura

Roma.—El Soberano Pontífice ha recibido en audiencias separadas a los ministros de la Orden de Malta, Liberia y Rumania, y a los encargados de Negocios de España, Lituania, Inglaterra, Chile, Perú, Polonia y Yugoslavia.

El Papa ha nombrado Protector de las Religiosas Misioneras del Santísimo Sacramento y de María Inmaculada, al Cardenal Segura.

La entrada en la Ciudad Vaticana

Roma.—El gobernador de la Ciudad del Vaticano ha dictado las normas que deben observarse para la entrada en el recinto de la ciudad. La entrada de los Museos se efectuará exclusivamente por las entradas que hay en el Vaticano, mediante la adquisición del billete correspondiente cuya presentación será exigida. Las personas provistas del billete para las audiencias tendrán libre acceso por el portón de Bronce. Fuera de estos casos, aquellos que quieran entrar en el Estado tendrán necesidad de un permiso especial. Para los ciudadanos vaticanos y para los residentes en el Estado se ha hecho una autorización. Para aquellos que tengan que entrar frecuentemente en la ciudad el gobernador les dará un permiso permanente.

Los que entren para ver a sus familiares o a los residentes, tendrán que acreditar su personalidad a los guardianes de las puertas.

Están exentos del uso de estos permisos: los Cardenales, el Cuerpo diplomático, los dignatarios de la Corte, los funcionarios y los empleados.

La entrada a las oficinas del Capellán, Maestro de Cámara, Correos, Telégrafos, imprenta, librería y farmacia, es libre, pero debe seguirse el camino más corto. El reglamento indica también el camino que han de seguir los automóviles y el transporte de materiales.

Una cruz de hierro en el Monte de Asís

Roma.—Para conmemorar el año 1933 que el Pontífice ha declarado santo, el terciario franciscano Monseñor Eugenio Vallega, de la Diócesis de Arezzo, escultor y poeta, levantará una Cruz de hierro en el pico más alto del Alverno. Esta cruz tendrá diez metros de altura y estará sobre un pedestal de cemento; por la noche podrá iluminarse como un faro en el mundo, con unos potentes reflectores, con lo cual será visible a muchas millas de distancia. En la noche de Pascua el Pontífice, desde el Vaticano, iluminará la cruz como hizo Marconi con la iluminación del Cristo de Río Janeiro.

Los benedictinos

Roma.—En la Sala Clementina, el Santo Padre recibió al Coleglo Internacional de los Benedictinos de San Anselmo. Asistieron el Abate Stotzingen y el rector Stamb. A continuación la Schola Cantorum interpretó cantos gregorianos, y entre ellos un villancico sacado de los códices antiguos.

Descubrimiento arqueológico

Roma.—Al efectuar las obras de restauración de Santa María la Mayor se ha hecho un descubrimiento de gran importancia. Bajo el pavimento se ha descubierto una construcción antiquísima de muros circulares que se cree que pertenecían a la primitiva Basílica del Papa Liberio. La Comisión Pontificia

de Arqueología estudia detenidamente el descubrimiento que todavía no ha anunciado oficialmente.

El general de los mercedarios
Roma.—El Pontífice ha recibido al Padre Garrido, General de los Mercedarios.

Se construye un templo en el Vaticano

Su Santidad concedió todo permiso para que se construya en la ciudad de Roma una iglesia católica rusa y al hacerlo expresó la idea de que esperaba que «el marrizado pueblo ruso pueda volver a la paz y la prosperidad.»

El sueño de Kalbún

Al representante de la nación chilena señor don Jorge Barriga Errázuriz

¡Oh el poeta de las pampas! Ya no canta el poeta indiano, por qué está triste Kalbún? Ya su lira ha emudecido, ya no entona sus rimas bajo el dosel araucano, ¿quién su número ha velado y su mente ensombrecido?

Kalbuncura su ascendiente, aquel cacique guerrero, contole en sueños tétrica historia de duelo; los horrores y estragos del invasor extranjero que de mutilados cadáveres pobló su patrio suelo!

En sangre teñidas vieron del Darién al Amazonas, profanados sus hogares y profanadas sus leyes; incendiados sus altares, sus ídolos sin coronas, en sangrientos suplicios, agonizando sus reyes.

A Athahualpa y Moctezuma, columnas de un continente, arrancaron sus diademas, destruyendo su poderío; a imperios que libres fueron se juzgaronlos vilmente convirtiéndolos en vasallos a su antojo y albedrío.

Y el poeta Kalbún que pulsando su dulce lira, en dialecto mapuche entonaba sus canciones; ya hoy solitario y triste entre las palmas suspira, están muertas sus poesías, como están sus ilusiones.

Y el poeta de las pampas a imitación del quetzal, sensible ante el cruel relato su número se quebranta; cual si lo velara sombra de hálito fatal y al despertar del ensueño quedó mudo y ya no canta.

Rosa Corrales v. de Chavarria

Febrero 3 de 1933.

La vejez

Después del niño lo más interesante que conozco en el mundo son los viejos.

Hay en la debilidad de esas dos edades algo profundamente conmovedor que sólo la frivolidad o sequedad del corazón pueden desconocer.

La vida parece tomar desde la cuna y al borde de la tumba un carácter enternecedor y respetable, aun para aquellos a quienes nada une al niño que entra en la vida o al viejo que sale de ella.

¿Qué ocurrirá cuando los lazos de la sangre, de la gratitud y de la costumbre, se unan para cambiar en afecto y en deber ese interés natural que nos inspiran los primeros y los últimos días del hombre?

Guizot

Limpieza de los sumideors

—Dos años hace que la pavimentación moderna se estableció en esta capital y durante ese período no se habían limpiado los tragantes esquineros por donde discurren las aguas blancas.

Ahora una cuadrilla se ocupa por iniciativa del señor Ingeniero Fernández Peralta de asear esos cauces para dejarlos bien limpios para la siguiente estación de lluvias. De algunos la tierra se ha sacado hasta por camiones.

Un gran turno en Guadalupe

El próximo domingo, en la vecina ciudad de Guadalupe, se efectuará un gran turno feria, para el que se hacen grandes preparativos.

Como ya lo anunciamos en uno de nuestros últimos números, el dinero que se recaude en la gran feria será a beneficio del altar mayor de mármol, obra magnífica y de subido valor.

Así es que ya sabe Ud. que no debe preparar viaje a ninguna otra parte para el domingo entrante, como no sea a la vecina ciudad de Guadalupe, en donde a la vez que pasará un alegre día de campo, podrá distraerse con la variedad de diversiones que se anuncian en el susodicho turno.

Advertimos a los que no quieren viajar en el tranvía, que los camiones de Aranjuez harán un servicio continuo entre San José y Guadalupe, ese día.

UN SIRVIENTE DIGNO DE CONFIANZA

A cualquier hora del día y de la noche está listo para desempeñar su cometido; de valor incalculable en el caso de una emergencia.

Ese fiel e incansable servidor es el teléfono, cuya instalación la puede Ud. obtener ahora por ₡40.00 o sea la mitad de lo que costaba anteriormente.

Pídanos informes

Compañía Nacional de Electricidad

Suscríbese a este periódico

Palabra Divina

V domingo después de la Epifanía

En aquel tiempo propuso Jesús al pueblo otra parábola diciendo: «El reino de los cielos es semejante a un hombre que sembró buena simiente en su campo. Pero al tiempo de dormir los hombres, vino cierto enemigo suyo, y sembró zizaña en medio del trigo y se fué. Estando ya el trigo en hierba, y apuntando la espiga, descubrióse asimismo la zizaña. Entonces los criados del padre de familia acudieron a él y le dijeron: «Señor, ¿no sembraste buena simiente en tu campo? Pues cómo tiene zizaña?» Respondióles: «Algún enemigo mío la habrá sembrado.» Replicaron los criados: «Quieres que vayamos a cogerla?» A lo que respondió: «No, porque no suceda que arrancando la zizaña, arranqueis juntamente con ella el trigo. Dejad crecer uno y otro hasta la siega, que al tiempo de la siega yo diré a los segadores: Coged primero la zizaña y haced gavillas de ella para el fuego, y meted después el trigo en mi granero.»

CONSIDERACION

Aquí resplandece sobremanera la infinita misericordia de Dios, en querer sufrir la zizaña por el amor que tiene al trigo, tolerando a los malos por amor de los buenos. Porque, cierto, la voluntad de Su Majestad no es la perdición de las almas, sino su salvación, de suerte que no quiere destruir a los pecadores, aunque desea la destrucción de los pecados.

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK Ó AGFA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES

y demás útiles a los precios más favorables en la

LIBRERÍA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Nuestro pensar

El Ejecutivo se preocupa por las casas de los pobres

El señor Presidente, a propuesta del señor Secretario de Higiene y Salud Pública, ha emitido el decreto número 27 que se refiere a la habitabilidad de las casas destinadas a viviendas. Sabemos que tal disposición ha sido meditada con todo el tiempo y el interés del caso, desde el momento que opera una intervención del Estado en los asuntos del inquilinato. Deseos de mejorar las casas existentes dedicadas a las clases humildes de la sociedad, intento de destruir tanta pocilga como existe en esta capital y en los puertos, empeño generoso de velar por la salud pública y una mejor orientación hacia los servicios sociales, han sido la razón poderosa para implantar esa disposición a la cual todos debemos dar vía libre, pues será el medio de obtener más salud y de defender la nuestra.

Las estadísticas de tuberculosos son alarmantes entre nosotros, y el avance de esa terrible dolencia, junto con cuatro centenares anuales de muertos por tisis, están diciendo de modo claro que no debemos descuidarnos más y procurar la defensa de la raza y el bienestar de los pobres,

quienes no poseyendo casa se ven obligados a alquilarla y a sufrir el contagio que es tan peligroso, dado que del número de atacados de la peste blanca, sólo se salva un tres por ciento.

Aquí este asunto de casas de vecindad ha andado lento y tolerante; el Presidente González Viquez legisló sobre la materia el 4 de abril de 1904 y fue la iniciación de un mejoramiento, que luego se detuvo.

La ley de Protección de la Salud Pública del 12 de enero de 1923, vino a marcar un nuevo avance, pero no ha sido lo suficiente, y de allí que esta administración inicia este año su labor en cuanto a salubridad con esa disposición del 20 de enero, tan buena, tan oportuna, pues hasta va a servir para que los centenares de operarios que permanecen con los brazos cruzados por falta de qué hacer, hallen dentro de poca buena labor.

En efecto—toda casa que se alquile en lo sucesivo—debe ser sometida a un examen de las autoridades municipales y de las gubernativas, para lo que el Departamento de Ingeniería Sanitaria de la Secretaría de Higiene emitirá dentro de breves días el

detalle y nombrará sus agentes.

Y es claro, comenzarán las quejas y las reclamaciones, pero no hay otro camino. Justo es destruir esos lugares que han dado en llamar casas y que no son sino el asilo de enfermedades y de tristeza. Un año de visitar chinchorros y piezas arruinadas, me dan la razón de mi acerto y es doloroso confesar que hay ricos que han tolerado esta situación miserable y vergonzosa en sus propiedades, que hay personas que reciben alquileres por consentir que los esclavos de la miseria ocupen sus cuevas donde la luz huye, donde el aire es tan escaso como en una mina, donde el aspecto del excusado es tan repugnante, y donde falta toda comodidad y abundan los basureros y las paredes desplomadas y los pavimentos de pura tierra son la cama de los obreros y peones de campo.

No ha sido posible con solo las leyes municipales, obligar a los dueños de esas cuevas a destruirlas y mejorarlas, y de allí que la intervención directa del Estado Socializador, sea ahora motivo de esperanza y de renovación.

Es de esperarse que el Dr. Núñez, Jefe de Salubridad, pueda aplicar el rigor de la ley a los caseros sin conciencia y que la ciudad se vea renovada en las viviendas de los humildes, para que las pestes huyan, para que habiendo más salud, haya mayor bienestar social.

Pero también es necesario esperar la segunda parte de este proceso, pues si ahora se garantiza a los inquilinos, mañana se debe velar por los intereses de los dueños a quienes hay que apoyar y defender en el cobro de sus arrendamientos, y de lo cual con todo calor nos vamos a ocupar en el mes de mayo para ver si algún diputado elabora una nueva ley.

Mac. Vargas Castro

De Oreamuno

Crisis

En las tristes circunstancias porque vamos arravesando y en vista del gran número de personas que con dificultad pasan la vida, y que no se nota esperanza de mejor ambiente, sería de justicia y un acto de caridad que personas pudientes formaran una sociedad de socorro, para remediar la mala situación porque pasan muchas pobres familias.

No debemos tolerar que el comunismo pretenda en estos momentos levantar bandera: sería el descalabro mayor tolerar esto, estando el remedio a mano; y es que los pudientes velen por las necesidades de los pobres obreros.

Claramente vemos que esta terrible plaga es un castigo de Dios por nuestros pecados, pero también es un llamamiento que Dios hace para que la caridad, el amor de unos para los otros,

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 3000 Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad. siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia Teléfono N. 34.—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

La joya única

Cruzando el desierto, un viajero inglés vió un árabe muy pensativo al pie de una palmera. A poca distancia reposaban sus caballos, pero suavemente cargados, por lo que el viajador comprendió que se trataba de un mercader de objetos de valor, que iba a vender sus joyas y perfumes a alguna ciudad vecina.

Como hacía mucho tiempo que no conversaba con nadie, se aproximó al pensativo mercader, diciéndole:

—Buen amigo, ¡salud! Pareces muy preocupado. ¿Puedo acaso ayudaros en algo?

—¡Ay! —respondió el árabe con tristeza. Estoy muy afligido porque acabo de perder la más preciosa de las joyas.

—¡Ba! —replicó el otro.—La pérdida de una joya no debe ser gran cosa para vos, que lleváis tesoros sobre vuestros caballos,

y os será muy fácil reponerla.

—¡Reponerla! ¡Reponerla!— exclamó el árabe. Bien se ve que no conocéis el valor de mi pérdida.

—¿Qué joya era, pues?—preguntó el viajero.

—Era una joya—le respondió su interlocutor—como no volverá a hacerse otra. Estaba tallada en un pedazo de piedra de la Vida y había sido hecha en el taller del Tiempo. Adornábanla veinticuatro brillantes, alrededor de los cuales se agrupaban sesenta más pequeños. Ya veis cómo tengo razón al decir que joya igual no podrá reproducirse jamás.

—A fe mía—dijo el inglés—vuestra joya debía ser muy preciosa. Pero no creéis que con mucho dinero puede hacerse otra análoga?

—La joya perdida—respondió el árabe, volviendo a quedar pensativo—era un día=y un día que se pierde no se vuelve a encontrar jamás.

Rebindranath Tagore

Enero 18 de 1933.

Un sermón original

No ha mucho, un párroco hizo el siguiente sermón a sus feligreses durante la Misa del domingo:

«Mis amados hermanos: Al pediros alguna limosna para las víctimas de la inundación, para los niños hambrientos de Rusia, para la Santa Infancia o para la propagación de la Fe, habéis respondido siempre con generosas limosnas. Hoy no os pido para gente remota y extraña, suplico una limosna para muchas personas desgraciadas, especialmente señoras y señoritas de nuestra parroquia, las cuales no tienen con qué comprarse un vestido que las cubra, y se ven obligadas a andar, ¡pobrecitas! por la calle sin mangas, sin medias, sin cuello, con las espaldas y piernas al aire, con peligro de coger algú resfriado y pulmonía. Os recomiendo con toda el alma a estas menesterosas... Por mi parte, ya tengo apuntados sus nombres, y el que quisiera ofrecer para ellas alguna limosna, recibirá la bendición de Dios y la gratitud de las beneficiadas.»

Imp. CARTIN

prevalezca. Si Cristo reina entre nosotros, la caridad debe también reinar en todos.

Ernesto Ramírez G.

RINCON LITERARIO

Prosas Rimadas

A Puntarenas

¡Oh Puntarenas! No me canso de admirar el inmens o mar que a tu lado no deja de bramar, y, a las bellas que, como sirenas, a tus plantas llegan a pasear.

Surges entre el estero y el mar, y sus espumas a tus orillas vienen a terminar, tus cocoteros se levantan altivos y gallardos, dando inspiración a los bardos y pareciendo que a los cielos quieren tocar.

¡Oh perla del Pacífico, bella y gentil, tus playas son dibujadas con gracioso perfil, y acariciadas por el aura de abril; no ceses de presentar tu bello paisaje engalanado con aves de lindo plumaje que, las frescas brisas corren serenas, soplando en el rostro de tus lindas morenas!

A ella

Atravesabas la calle muy ufana, luciendo tu rico vestido de sedas; ibas muy bella, arrogante sultana, embalsamando el ambiente con tu perfume de resedas.

Atravesabas la calle de aspecto pintoresco; las plantas, parecía que te hacían cortesía, y las gentes admiraban tu mirar picaresco, disputándose por ti la su-

premacía.

Llena de encantos seductores, y con tu corazón quizá lleno de amores, veías con indiferencia a tus admiradores, considerándote la más bella de las flores.

Quizá tengas razón, a mi pa recer; con tu gentileza y arrogancia, continuabas tu camino derramando fragancia, y entrando a tu casa te ví desaparecer.

Amorosas para....

La luna esplendente y el silencio augusto solamente, me hacen pensar en ti dulcemente.

Como fragante flor del jardín cortada, como refulgente estrella al cielo pegada, así eres hermosa, por eso eres amada.

En mi corazón extraña dolencia me pide de ti consuelo y clemencia, porque siento como mar tillazos que hacen a mi corazón pedazos.

No me desdeñes, mi corazón siento palpar; no puedo, siempre te he de amar, y si esquivas a continuar, pobre de mí, afligido voy a morir, y tú nunca me volverás a oír, porque serán como marrillazos que harán a mi pobre corazón pedazos.

José Angel Lagos U.

CURIOSIDADES

El llamado pendón de las Navas que, por tradición fielmente conservada, lleva el capitán general de la sexta región (Burgos) en la procesión que anualmente sale del convento de las Huelgas el día del Corpus (siguiente al de Corpus) es un tapiz perteneciente a la tienda de Miramamolín, que los cristianos cogieron en aquella memorable y gloriosa batalla.

“capicúa”; dice lo mismo leído al revés que al derecho.

En la Revolución Francesa perecieron en la guillotina, por sentencia del Tribunal revolucionario... 18,603 personas.

La mano derecha es generalmente más grande que la izquierda. En cambio, el pie izquierdo suele ser mayor que el derecho.

Todos los gatos recién nacidos tienen los ojos azules. Este color cambia luego en el término de seis semanas, aproximadamente.

Si pudiera arrojarse desde el sol una bala de cañón, con ochocientos metros de velocidad por segundo, tardaría aproximadamente tres años en llegar a la tierra.

La superficie de la Guayana Francesa es de 95 mil kilómetros cuadrados.

Los jóvenes de la tribu de los kachins, de Birmania, llevan el cabello rizado como indicación de que

El poeta español Luis Vélez de Guevara, que nació en Ecija (Sevilla) en 1570, autor famoso del famosísimo “Diablo Cojuelo”, dejó escritas más de 400 obras dramáticas.

Fue el corrector y colaborador de las comedias que solía escribir el rey don Felipe IV, y que estrenó con el seudónimo de “Un Ingenio de esta Corte.”

Los antiguos egipcios tenían médicos particulares para cada enfermedad. De ello resultaba que cada médico entendía muy bien la parte de medicina a que se dedicaba toda su vida.

El verbo reconocer es

MENSAJES

La revista de la familia

Publicada mensualmente por los Miembros de los Caballeros de Colón de los Países de Habla Española. Cuentos, historias, películas recomendadas, ciencia, invención, deportes, hogar, modas, entretenimientos, humorismo, religión, informaciones sociales, noticias, comentarios, etc. *Suscripción anual:* 60 ctvs. americanos la *Edición Económica* hecha en papel gaceta 1 dólar la *Edición Regular* hecha en papel satinado; 3 dólares *Edición de Lujo*, hecha en papel cromo superior, propia para bella colección. Remita en giro postal, cheque contra cualquier Banco de la Habana o papel moneda americana. Si envía cheque particuar añada 25 ct. americanos. Pida muestra gratis **MENSAJES, Cojimar, Habana, Cuba.**

se hallan solteras. Al cambiar de estado renuncian al ondulado.

El aceite extraído del maíz es uno de los mejores iluminantes que se conocen; pero no se le fabrica en gran escala debido a su elevado costo.

Más de la mitad de la superficie terrestre está cubierta por una capa de agua de 3,700 metros de espesor. Once millones de kilómetros cuadrados se encuentran bajo una masa líquida de nueve kilómetros de altura.

Donde más profundidad ha indicado la sonda es en los alrededores de la isla de Guam, en el Pacífico, sitio en que se ha encontrado un fondo de diez mil doscientos noventa y seis metros.

A esta espantosa profundidad las aguas tienen una presión de cuatro toneladas y media por pulgada cuadrada. El más sólido casco de buque quedaría aplastado bajo tal presión como si fue e la cáscara de un huevo.

Cooperativa Constructora

Se vende de ocasión una ACCONI de la Cooperativa de CASAS. Informarán Nectali O. Hernández P. o la señorita Consuelo Porras V.

Tiendita frente a Kefer. San José.

“El Aguila de Oro”

PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Ha recibido un surtido de cajas de chocolates, confites, frutas, etc. etc., muy indicado para regalo de Noche Buena. Y además VINOS y LICORES de las más renombradas marcas.

Lo que cuesta el Paseo Colón

Hasta el último de enero se ha gastado en la terminación del Paseo Colón y entronque de la sección Chepe Esquivel-Hospital, la suma de TRESCIENTOS

trónomicas, es decir, hace la friolera de dos mil años, calculando por lo bajo, más que en algunas milésimas de segundo. Pero en la época de los fusiles de chispa y de las diligencias, no ofrecía ningún inconveniente el que la Tierra marchase más de prisa o más despacio. Han sido precisos los trenes expresos y las armas de largo alcance para poner la mosca en la oreja a los señores matemáticos. A estas horas ha surgido ya la dificultad, y sabe Dios cómo se resolverá el problema.

CATORCE MIL SETECIENTOS COLONES que ha suplido el señor Murray. Faltan por allí de 75 mil para terminarlo todo.

¿Gira la tierra demasiado aprisa?

La pregunta no dejará de extrañar a nuestros lectores.

Vamos a suponer que desde que el mundo es mundo nuestro planeta ha conservado la misma marcha. Calcúlase que su velocidad no ha disminuido desde que se hicieron las primeras observaciones as-

Elnuevo presupuesto nacional

El Congreso se va a reunir ya para discutir el informe de la Comisión de Hacienda sobre el proyecto de presupuesto para este año. Se trata de grandes rebajas ea los gastos del país y de iniciar una era de verdadera economía para poder atender los gastos con las entradas.

En tesis general los diputados no quieren rebajos a los pequeños empleados y tratan de evitar las salidas grandes y reducir los alquileres y gastos de viático.

Imprenta Cartín



La Música

es el lenguaje del alma por excelencia. Una obra maestra del arte musical es para el alma como un sedante maravilloso: aquietta sus pasiones y disipa sus pesadumbres. El hombre se siente renacido y feliz.

El mismo placer experimentamos al vernos libres del dolor físico tomando

Nervina Mágica del Dr. Clay

porque esta droga hace desaparecer rápidamente los dolores sin producir ningún daño al organismo.

Sus virtudes y eficacia curativa son proclamadas a diario por multitud de personas.

Inglaterra

Manifiesto importante

El octavario por la reunión de las iglesias disidentes con la Iglesia Católica Romana, que estamos celebrando, nos recuerda el manifiesto que hace poco publicaron y firmaron 50 dignatarios de la iglesia anglicana. En él se expresan ásperamente las condiciones actuales en que se halla la secta, corroida de modernismo, y proponen la reunión con la Santa Sede, como el único camino para salir del caos en que se hallan. El manifiesto reviste especial interés en vista de que el próximo año se celebra el centenario del famoso "movimiento de Oxford", cuando la iglesia anglicana vió desertar de sus filas a sus más ilustres hijos, que se convirtieron al catolicismo. Pero el Tablet de Londres nos advierte

que no vayamos a creer en una inminente conversión de estos ministros anglicanos. Ellos representan a lo más una sección de una sección, una parte disidente de un partido, un fragmento de un fragmento de la denominación protestante anglicana que sigue comulgando con anticatólicos como el obispo anglicano Barnes y con millones de rabiosos protestantes. La misma poca fe pone en el manifiesto el padre jesuíta londinense Francisco Woodlock. Esto mismo debiera urgir a los católicos a redoblar sus oraciones, a fin de que la verdadera luz penetra y subyugue las almas de esos ministros para que imiten los heroicos ejemplos de Newman y Manning.

Sotanas-Esclavinas y Sobretodos

se los hace a precios módicos
R. A. MIRANDA, Sastre Cortador.
300 varas si Sur del Teatro América, frente a Mongito.

Se descubre el templo del sol donde nació la madre del emperador Atahualpa

600 cráneos y 77 ollas se encuentran en la tola

Guayaquil.—El acontecimiento del día que está dando pábulo a una infinidad de conjeturas, se reduce a que en las llanuras de Cochásquí que quedan al norte de Quito se ha descubierto una gigantesca ciudad perteneciente a nuestros antecesores aborígenes, habiendo en las excavaciones hechas encontrándose hasta el momento setenta y siete ollas de barro curiosísimas y grandes, unas en forma cómica y otras en forma de una cruz, dentro de

esta famosa tola se han encontrado también seiscientos cráneos humanos. El sabio arqueólogo Dr. Max Uhle, por el estudio detenido que ha hecho sobre este famoso hallazgo, saca la conclusión que las ruinas pertenecen a un enorme templo consagrado al culto del sol, y en el cual según los datos de la historia nació la reina madre del gran emperador Atahualpa; considerando que estas ruinas son de inapreciable valor arqueológico.

Sentido fallecimiento en Guadalupe

El jueves pasado al medio día falleció confortada con los auxilios de nuestra Santa Religión, doña Beatriz S. v. de Marín, madre del Pbro. don Andrés L. Marín, cura párroco de Guadalupe.

Fue doña Beatriz una alma llena de caridad, de oración y recogimiento y cuya dicha mejor fue la de haber educado a sus

hijos dentro de la más pura rectitud y nobleza de sentimientos cristianos.

Los pueblos de San Juan. Santo Domingo, San Vicente y Guadalupe, en los cuales había radicado mientras el Padre Marín había desempeñado su ministerio pastoral, han lamentado con justísima razón, esta muerte, toda vez que, cuantos conocieron y trataron a la abnegada señora, supieron de su viva caridad.

El sepelio se efectuó a las 4 p. m. del mismo día de la muerte

siendo una verdadera manifestación de pesar habiendo concurrido una buena representación del Clero.

Nosotros lamentamos verdaderamente el fallecimiento de tan cristiana señora y le enviamos nuestra condolencia a sus hijos y muy particularmente al Pbro. don Andrés L. Marín.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficiosal en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

PROGRAMA

De las ejecuciones que dará la Banda Militar hoy domingo 5 de febrero. Misa a las 8 hs. en la Iglesia Metropolitana y recreo a las 17 horas frente a la Iglesia de Santa Teresita, Aranjuez

MISA

Guillermo Tell, Obertura de la Opera, Rossini.
El Alba, La Tempestad, La Calma, Final.
Confidencia, Goavita.

Director,
Roberto Cutilano

RECREO, MUSICA LIGERA

- 1º. New York, Hipodrome, Marcha, Sousa.
- 2º. Siempre estaré enamorado de Tí, Vals, Stept.
- 3º. Teresita, Fox, Sote.
- 4º. Caña Dulce, Tango, Zúñiga.

5º. Canción del Vagabundo, Fox Friul.

Músico Mayor,
Carlos Cambroner

Para las damas

Tempestades entre marido y mujer

Por una pequeñez se desata un huracán.

Todos los esposos disputan, rara vez conferencian. En eso está el mal. No importa que estén cosados hace treinta o cuarenta años, resucitarán siempre los más viejos asuntos a discusión entre ellos por la milésima vez y sin llegar nunca a una conclusión siquiera satisfactoria para uno de los dos.

La mayoría de los maridos y de las mujeres se quejan de que su compañero no les comprende. Cómo ha de comprenderlos si extrenan sus opiniones en esa forma irritante que jamás podría llevar al convencimiento, en medio de gritos y frases llenas de malignidad?

Si un marido en vez de colmar de insultos a su esposa porque ésta gasta más de lo que debe, se impusiera el trabajo de convencerla con buenas palabras y con los números de las cuentas de ingresos y de egresos delante, de que gastando lo que gastan van a la ruina, la esposa atendería mejor sus consejos y no habría disgusto, ni lágrimas, ni gritos.

Si los padres parlamentaran con sus hijos en una forma pacífica para convencerlos de que no deben hacer tal o cual cosa, demostrándoles la inconveniencia y malos resultados que traerá su conducta, los hijos atenderán

mejor sus indicaciones y negativas. Pero los padres prohíben en forma de úkases violentos que no hacen más que despertar el espíritu de rebeldía en los chicos.

Y todo ello no hace más que conducir a la tragedia. Los hijos abandonan el hogar, los esposos viven en desacuerdo constante, todo por que no observan la costumbre de discutir las cosas en forma diplomática e inteligente, cuando los ánimos se han calmado, cuando se ha firmado un armisticio, y no precisamente en ese momento menos propicio en que la contrariedad y la violencia de las opiniones exaltan al individuo hasta la sinrazón.

Qué lástima que no se instituya obligatoriamente en cada familia la costumbre de llevar a una conferencia de paz doméstica todas las dificultades que en ella surjan.

La Voz Católica

Publicaciones franciscanas

Hemos recibido de los P. P. Capuchinos residentes en Cartago las siguientes publicaciones:

«El Heraldio Mariano» N° 240 correspondiente al mes de enero del corriente año. Contiene el santoral para 1933 y muy importantes datos sobre los ayunos, fiestas de guardar y otros de utilidad en todo hogar católico. Además diversos artículos amenos e instructivos.

Los números de la «Hoja Dominical» correspondientes a los 5 domingos del mes de enero. En el presente año ha cambiado de formato. En vez de cuatro páginas ofrece ahora 8 de tamaño más pequeño, pero más cómodo para leer y coleccionar. Como siempre, su contenido se lee con interés porque es atrayente, sugestivo.

Ambas publicaciones están presentadas en buen papel, con la nitidez propia del establecimiento tipográfico de los P. P. Capuchinos.

Gracias efusivas por el envío

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.

"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. "El Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre."

Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni sangrarla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o de lo contrario lo devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.



Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reina en toda mesa por su Pureza y sabor